

Parlamentssitzungen vom 25. Mai 2021 und 31. Mai 2021 Positionierung der FDP Die Liberalen Köniz

Die Fraktion FDP.Die Liberalen hat sich an den Parlamentssitzungen vom 25. Mai 2021 und 31. Mai 2021 wie folgt zu den wichtigsten Geschäften positioniert:

Traktandum 22 - Beantwortung

FDP-Richtlinienmotion «Nothelferkurse an allen 9. Klassen an der Schulen Köniz»

Erfolg für die von der FDP.Die Liberalen eingereichte Motion zum Thema «Nothelferkurs an allen 9. Klassen der Schulen Köniz»: Am 7. Dezember 2020 wurde von der FDP.Die Liberalen Köniz eine Motion eingereicht zum Thema «Nothelferkurs an allen 9. Klassen der Schulen in Köniz». Da es bis anhin nur in den Gymnasien einen Nothelferkurs gab, wurde es Zeit, dieses Angebot auch für alle 9. Klassen in der Gemeinde Köniz anzubieten. Es ist erwiesen, dass viele medizinische Notfälle tödlich enden, weil die Bevölkerung in der Nothilfe zu wenig ausgebildet und zu grosse Berührungsängste hat. Das haben mehrere Studien ergeben. Eine der Lösungen zu diesem Thema ist das frühe Anbieten von Nothelferkursen. Die FDP. Die Liberalen Köniz haben dieses Thema aufgegriffen. Eine der Bedingungen war aber auch, dass die Kosten von den Schülerinnen und Schülern selber bezahlt werden. Die Gemeinde hat sich zu dieser Motion sehr positiv geäußert und auch schon konkret die Planung übernommen und präsentiert eine kostenneutrale Lösung. An der Parlamentssitzung vom 31. Mai 2021 wurde die Motion mit wenig Gegenstimmen erheblich erklärt.

Fraktionssprecherin: [Erica Kobel-Itten](#)

[Das Parlament hat die Richtlinienmotion als erheblich erklärt.](#)

Traktandum 8 – Beschluss

«Bildungsreglement, Änderung»

Für die FDP.Die Liberalen Köniz ist die Ausgangslage klar: Wir wollen in aller Deutlichkeit das undurchlässige Spez-Sek-Angebot an der Lerbermatt beibehalten. Deshalb lehnt die Fraktion nicht nur das Geschäft als Ganzes ab, sondern auch den Rückweisungsantrag der GPK. Ebenfalls abgelehnt haben wir den gestellten Delegationsantrag. Im Bericht konnten keine plausiblen Argumente geliefert werden, dass das bestehende Angebot abgeschafft werden soll (weder bildungs- noch finanzpolitisch).

Fraktionssprecherin: [Erica Kobel-Itten](#)

[Das Parlament hat das Geschäft an den Gemeinderat zurückgewiesen mit folgendem Auftrag: Das Erörtern und Treffen von Massnahmen zur Stärkung des Spez-Sek-Angebots an den Oberstufenzentren ist gemäss Motionsauftrag auszuarbeiten und in der Vorlage nachvollziehbar darzulegen.](#)

Traktandum 18 – Abschreibung

„Motion Durchführung einer erneuten Aufgabenüberprüfung“

Auch wenn die Ziele noch nicht zu 100% erreicht sind, hat die Fraktion der Abschreibung zugestimmt. Der Gemeinderat hat die Aufgabenprüfung um ein Jahr verlängert und das Ziel kommuniziert, eine weitere Million einzusparen. Die Finanzkommission wird das Geschäft weiter begleiten und dem Parlament allfällige Abweichungen kommunizieren.

Fraktionssprecher: [Dominic Amacher](#)

[Das Parlament hat die Motion abgeschrieben.](#)



Traktandum 19 – Abschreibung

«Richtlinienmotion Erbringung und Finanzierung freiwilliger Leistungen durch die Gemeinde Köniz»

Die FDP-Fraktion ist erfreut, dass die Liste endlich erstellt worden ist. Diese liefert wichtige und interessante Informationen. Wir unterstützen die Beschlüsse der Finanzkommission: Die Liste darf nicht eine einmalige Angelegenheit sein. Die Liste soll Bestandteil des Budgetprozesses werden. In welcher Form soll zwischen Gemeinderat und Finanzkommission ermittelt werden.

Fraktionssprecher: [Dominic Amacher](#)

[Stillschweigende Abschreibung \(Richtlinienmotion\)](#)

Traktandum 20 - Abschreibung

"Richtlinienmotion Umsetzung des Konzepts einer Kostenbremse"

Die FDP-Fraktion kann die Sistierung des Instrumentes nicht akzeptieren. Obschon es sich um ein Instrument des Gemeinderates handelt, ist das alternativlose Verhalten stossend. Wir empfehlen dem Gemeinderat, unverzüglich neue Instrumente zu beschliessen.

Fraktionssprecher: [Dominic Amacher](#)

[Stillschweigende Abschreibung \(Richtlinienmotion\)](#)

Kurzzusammenfassung der restlichen, wichtigen Geschäfte:

T13 – Postulat «Schlossentwicklung: Welche Finanzierungsmöglichkeiten gibt es?» (Beantwortung)

Position FDP.Die Liberalen: [Postulat als erheblich erklärt](#)

Position Parlament: [Postulat als erheblich erklärt](#)

Fraktionssprecherin: Erica Kobel-Ippen

T14 – Postulat «Beibehaltung des durch die Gemeinde entschädigten, zehntägigen Vaterschaftsurlaubs für Gemeindeangestellte» (Beantwortung)

Position FDP.Die Liberalen: [Ablehnung Postulat](#)

Position Parlament: [Postulat als erheblich erklärt](#)

Fraktionssprecherin: Heidi Eberhard

T15 – Postulat «Zehn Tage Urlaub bei Geburt eines Kindes für Alleinerziehende Mütter in eingetragenen gleichgeschlechtlichen Partnerschaften, Wittwer und Adoptiveltern» (Beantwortung)

Position FDP.Die Liberalen: [Ablehnung Postulat](#)

Position Parlament: [Postulat als erheblich erklärt](#)

T21 – Motion «Offenlegung der Finanzierung von Parteien, Wahl- und Abstimmungskomitees» (Beantwortung)

Position FDP.Die Liberalen: [Ablehnung Motion](#)

Position Parlament: [Motion als erheblich erklärt](#)

Fraktionssprecherin: Tatjana Rothenbühler

FDP.Die Liberalen Köniz

Dominic Amacher, Fraktionspräsident

Auskunft:

Dominic Amacher, Fraktionspräsident, 076 566 41 85

Sämtliche Dokumente sind abrufbar unter

<https://www.koeniz.ch/politik/gemeindeparlament/dokumente-parlamentssitzungen.page/778>